

APPEL AUX DONNS

**L'université de Caen annonce la création du Centre
Léa Vion pour une nouvelle approche de la
consultation psychologique
et lance un appel aux dons**

*Devenez mécène du projet Léa Vion et contribuez à l'innovation
thérapeutique et à l'aide aux soins pour tous*

Caen, avril 2024 –13,4 millions de Français souffrent d'état anxieux ou dépressif et seulement 33% d'entre eux (4,5 millions) sont actuellement pris en charge (Sources [Doctolib](#)). L'université de Caen Normandie annonce la création du Centre de Consultation Psychologique de Formation et de Recherche Léa Vion, une initiative rare dont l'ouverture est prévue pour septembre 2025. Ce projet constitue une réponse concrète à l'augmentation de la demande de soins psychologiques adaptés. Nécessitant un investissement initial de 345.000 €, ce centre ambitionne de devenir une référence en matière de pratiques, de formation et de recherche en psychologie. Le Centre Léa Vion proposera différents modes d'intervention pour répondre efficacement à l'éventail des besoins et des situations individuelles et collectives. Ce lieu servira à la fois de plateforme de formation professionnelle initiale et continue, ainsi que de support à la recherche clinique et à la recherche-action.

Un centre unique en France

L'univers de la psychothérapie connaît actuellement une transformation sans précédente. Les progrès des théories, des modèles et des méthodologies améliorent grandement l'efficacité des réponses apportées aux détresses des individus en souffrance. Nos sociétés modernes observent une augmentation du mal-être, nécessitant une prise en charge et un accompagnement. Dans ce contexte, le Centre Léa Vion sera entièrement dédié à l'accompagnement des personnes en souffrance et à l'enrichissement des connaissances et des

compétences en psychologie et en psychothérapie. La recherche et la formation constituent les piliers fondamentaux du centre. Le Centre Léa Vion se distingue des autres centres de psychothérapies par son ambition de lier la recherche, à la transmission des connaissances et au développement de nouvelles pratiques **psychothérapeutiques/psychothérapies.**

Une réponse adaptée aux besoins croissants

Le Centre Léa Vion souhaite répondre à une demande croissante de soins psychiques dans une région où les délais d'accès aux soins se sont allongés de manière préoccupante. Conçu pour regrouper les différents modes d'intervention psychologique, le Centre Léa Vion offrira des services allant de la consultation d'accueil à la psychothérapie individuelle ou de groupe, en passant par le bilan psychologique et la remédiation. L'objectif est de fournir un outil complet pour la formation, la recherche, et un service ouvert à la population, contribuant au développement, au bien-être et à l'adaptation des personnes. En offrant un large éventail d'interventions psychologiques, le centre ambitionne de faire évoluer les pratiques et d'améliorer l'accès aux soins pour tous.

Formation, Recherche et Service à la Communauté

En partenariat avec l'UFR de Psychologie, le centre accueillera et proposera des formations destinées non seulement aux étudiants en psychologie mais aussi aux professionnels du secteur de la santé et du secteur médico-social, désireux d'enrichir leurs compétences. Il sera également un lieu privilégié pour l'innovation en matière d'outils d'évaluation et de remédiation, créant un environnement propice à la recherche sur les pratiques d'intervention et psychothérapeutiques.

Un investissement de 345.000 € pour l'avenir

Le projet nécessite une dotation initiale de 345.000 euros pour couvrir les travaux de rénovation des locaux, mis gracieusement à disposition par l'université, et l'achat des équipements. Avec 400 m² d'espaces rénovés, cet investissement permettra d'augmenter de 10% l'offre locale de consultations psychologiques.

Par ailleurs, un budget annuel de 60.000 euros est nécessaire pour offrir gratuitement des consultations psychologiques aux personnes et aux familles modestes et assurer le bon fonctionnement du centre, couvrant les interventions de professionnels hautement qualifiés.

« Rejoindre le projet Léa Vion en tant que mécène, c'est investir dans un avenir où le bien-être psychologique est accessible à tous. C'est aussi participer à

l'émergence de nouvelles pratiques psychologiques innovantes et efficaces, bénéfiques pour l'ensemble de la société », explique Marc Zabalia, professeur à l'université de Caen et co-responsable du Centre Léa Vion.

Un appel aux dons pour une noble cause

Afin de concrétiser ce projet ambitieux, l'université de Caen Normandie lance un appel aux dons auprès des particuliers, des entreprises et des institutions. Les contributions, financières ou en nature (notamment en dons de mobiliers neufs), sont cruciales pour l'aménagement et l'équipement du centre. Chaque don constitue une opportunité d'engagement sociétal fort pour les donateurs qui s'accompagne d'une exonération fiscale de 60%.

Les donateurs les plus généreux seront honorés en devenant membres fondateurs du centre, avec une marque de reconnaissance visible au sein de l'établissement et lors des communications publiques. D'ores et déjà, UGECAM s'est engagé à soutenir le projet avec une contribution annuelle significative, marquant le début d'une dynamique collective en faveur de l'accès aux soins psychologiques.

« Contribuer financièrement au Centre Léa Vion, c'est investir dans un futur où l'accès aux soins psychologiques sera ouvert à tous, favorisant le bien-être collectif et individuel, et faire ainsi un pas de plus vers une société plus inclusive et bienveillante », explique le président de l'université de Caen, Lamri Adoui.

« Votre contribution financière au Centre Léa Vion aidera à combler le fossé croissant entre les besoins en soins psychologiques et l'offre disponible, un enjeu de plus en plus préoccupant dans notre société. Grâce à votre engagement, nous pourrons offrir des consultations de qualité, réduire les temps d'attente et répondre efficacement à la demande de services psychologiques », explique Denis Jacquet, Directeur de l'UFR de psychologie de l'université de Caen et co-responsable du Centre Léa Vion.

Comment contribuer ?

Les personnes et les entreprises souhaitant participer à cette initiative peuvent adresser leurs dons ou se tourner vers la fondation de l'université de Caen Normandie.

Pourquoi le nom de Léa Vion ?

Figure emblématique locale et fervente défenseuse des femmes les plus vulnérables, directrice de maternité et résistante durant la seconde guerre mondiale, Léa Vion s'est distinguée par son engagement sans faille auprès des femmes en difficulté. À l'occasion du 80^{ème} anniversaire du débarquement, il

était essentiel pour l'université de Caen de lui rendre hommage en donnant son nom à ce centre d'excellence.